

L'imaginaire de la fin du monde

À propos du dossier, *Réforme* n° 3631

Réforme écrit : le concept de fin du monde est fondamentalement protestant – il est aussi messianique et ne concerne que l'homme.

Sauver le monde ? Non, juste tenter de sauver l'espèce humaine actuelle, s'il n'est pas déjà trop tard. Mais cela est sans importance, car la Nature a des ressources dont nous ne connaissons qu'un tout petit iota ! Et *Homo sapiens* est une espèce parmi des millions d'autres. L'extinction de nombreuses espèces qui nous ont précédées, y compris humaines, n'ont jamais mis la Nature en péril.

La vraie fin du monde qui a été évaluée par des scientifiques est celle du système solaire incluant la Terre, dans quelques milliards d'années. L'univers, voire les univers nous mettent face à un Dieu Créateur qui est sans commune mesure avec les dieux manichéens que nous avons créés [...].

Alors de façon un peu péremptoire, on peut penser que la théologie commence là où la science s'arrête, une limite qui fluctue au quotidien.

CHRISTIAN EMIG

Marseille